

ALI MANOUCHEHRI, ALCALDE DE COQUIMBO

“Coquimbo merece tener un alcalde que no sea cuestionado por irregularidades”

Óscar Rosales Cid / Coquimbo

 @eldia_cl

En entrevista con diario El Día, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, aseguró que en 20 años más veía a su comuna como la mejor de Chile.

Ello, en el contexto de que su administración recién está finalizando su “primer tiempo”, por lo que en caso de resultar reelecto en las elecciones municipales de octubre, seguirá por el camino que, hasta ahora, ha marcado su gestión: impulsando importantes iniciativas que vayan en beneficio de todos los vecinos de la comuna.

¿En qué momento se encuentra? ¿Pensando en su reelección, en el desarrollo de la comuna o en procurar más tiempo para su familia?

“(Hace una pausa y respira hondo)Yo desde el día que asumí el desafío de ser alcalde me propuse ir mejorando la calidad de vida de los vecinos y vecinas, y hoy día seguimos con la misma fuerza, la misma intensidad, el mismo sacrificio, la misma visión de que vamos avanzando. Si lo miramos desde la perspectiva del fútbol, nosotros estamos terminando el primer tiempo”.

¿Cómo imagina en 20 años más la comuna de Coquimbo?

“Como la mejor comuna de Chile”.

¿Está pensando en alguna megaobra para su eventual segundo período o su objetivo seguirá siendo el bienestar de sus habitantes?

“Creo que más allá de las obras rimbombantes, que muchas veces han sido los calificadores de los alcaldes, uno de los grandes desafíos es hacer que todo habitante de la comuna de Coquimbo aumente sus niveles de bienestar y felicidad. Eso ha sido para nosotros algo muy importante y desafiante, y lo hemos comenzado desde que ingresamos a la municipalidad, con cosas que para algunos pueden ser pequeñas, pero que van agregando la sonrisa en la cara de muchos coquimbanos y coquimbanas”.

¿Y cuál aspira que sea su legado como alcalde?

“En primer lugar, que Coquimbo se posicione como la mejor ciudad del norte de Chile y, por que no decirlo, tratar de posicionar a Coquimbo como una de las ciudades donde la gente es más feliz. Pensamos que estamos haciendo un trabajo donde la ciudadanía ha reconocido el esfuerzo y el sacrificio. La cercanía con la ciudadanía, pero también con las manos cien por ciento limpias. La historia de nuestra comuna merece tener un alcalde que no sea

El edil de la comuna puerto afirmó que su administración está terminando recién su “primer tiempo” por lo que, en caso de resultar reelecto, continuará la senda que ha marcado, hasta ahora, su gestión: impulsando iniciativas en beneficio de la comunidad.



ÓSCAR ROSALES

cuestionado por ninguna irregularidad y principalmente que sea un cuidador de los recursos públicos y no que se los lleve para su casa”.

¿Cómo podría calificar su relación con el concejo municipal?

“Nosotros hemos planteado desde un comienzo que trabajamos por Coquimbo y por su gente, que todos aquellos que tengan esa visión de que somos elegidos por la ciudadanía para poder representarlos y mejorar su vida, por supuesto que siempre son invitados a esta mesa. Cuando nos topamos con malas intenciones, con una mirada más política o electoral, por supuesto, que nosotros no queremos a esa gente sentada con nosotros. Pero hoy estamos en una relación que se ha modificado, donde algunas personas que no creían en nuestra gestión hoy sí creen, pero nosotros no generalizamos en un concejo donde siete de los concejales apoyan mi gestión y tres han sido oposición desde el día uno”.

¿Está conforme con el plan de recuperación de plazas y espacios públicos que lleva adelante o quisiera agilizarlo?

“Yo he dividido en dos el trabajo que hemos realizado con respecto a espacios públicos. En primer lugar, recuperar el espacio público que ha sido tomado, tanto por comercio informal como por cualquier tipo de acto de delincuencia. Y segundo, transfor-

marlos y devolvérselos a la gente en la forma que corresponde y en ese trabajo creo que hemos tenido éxito”.

¿Qué proyectos importantes se vienen para la comuna?

“Hoy día estamos trabajando en un plan que va a terminar posicionando el centro de Coquimbo como uno de los más importantes de nuestro país. Con recuperación, embellecimiento, con obras de infraestructura, que van a permitir que la gente disfrute del espacio público de manera segura, amigable, para cumplir con el desafío de que el centro de la ciudad vuelva a pertenecer a los vecinos y vecinas”.

¿Qué le quita más el sueño? ¿La seguridad ciudadana, el narcotráfico o la delincuencia común?

“Hoy día es difícil poder determinar qué es lo que más le afecta a la gente, pero creo que todas tienen un mecanismo que interactúa, pues el narcotráfico genera también temor en los barrios y se asocia a distintos distribuidores. Cuando hablamos de la violencia en torno a cualquier delito es una preocupación que hemos tomado desde el día uno, buscando hacer los espacios más seguros, y en esta batalla contra la delincuencia hemos buscado ser un colaborador de las instituciones como Carabineros de Chile, la Policía de Investigaciones y la Armada en nuestro borde costero”.

¿En el sector de El Sauce han ocu-

rrido algunos hechos delictuales que los vecinos atribuyen a falta de alumbrado público. ¿Tiene planificada alguna medida para solucionar esa situación?

“La medida la tomamos hace varios años cuando le empezamos a pagar a las empresas a las que se les adeudaban recursos, cuando dispusimos un presupuesto histórico para reparar las luminarias y cuando ya hemos superado las 11 mil luminarias reparadas. Eso da una señal importante de que el municipio tiene los recursos, los insumos para poder ejecutar un plan de iluminación y lo está ejecutando”.

¿Es efectivo, como dijo el concejal Guido Hernández, que disminuyeron en 800 millones de pesos los recursos para luminarias en el último ajuste presupuestario?

“El concejal tiene que hacer la tarea de leer un poco acerca de los presupuestos en lo que tiene que ver con cada uno de sus ítems. Nosotros no disminuimos el presupuesto que ya está en licitación pública para comprar todos los insumos necesarios para continuar con el plan de iluminación para Coquimbo. Lo que hicimos fue sacar de un ítem un presupuesto que teníamos para externalizar debido a la burocracia que existe en esa iniciativa y que pretendemos ejecutar el próximo año, si es que continuamos al mando del municipio”.

Políticamente usted ha dicho que es independiente, ¿pero es independiente de izquierda o independiente de derecha?

“Yo tengo una linda herencia familiar. Mi familia pertenece a un sector político muy importante, donde mi crianza ha sido con los principios y valores que tiene ese sector, sin desconocer que mi independencia me permite dialogar, sentarme a conversar y ejecutar un plan, rescatando cosas positivas de ambos sectores. Pero sigo siendo una persona con formación de izquierda”.

¿Cómo ve la situación de la gobernadora regional, Krist Naranjo, tras confirmarse su suspensión del cargo por la Corte Suprema?

“Más allá de la situación personal de la gobernadora, me preocupa la situación que enfrenta la región, con una situación que se ha extendido demasiado y donde la prioridad durante mucho tiempo no han sido los proyectos en beneficio de la ciudadanía, más bien los procesos que ha tenido la gobernadora y la relación de ella con los consejeros. Hoy día la ciudadanía nos exige a los políticos que nos preocupemos de los problemas de la gente y no de los que pueda tener cada político de manera individual”.